
 Liebenfels, 10.12.2022 

 

 

Schließung VS Sörg 

Ergänzende Fragen - 

Ersuchen um Beantwortung 

 

 

Herrn 

Bundesminister für Bildung, 

Wissenschaft und Forschung 

Ao. Univ.-Prof. Dr. Martin Polaschek 

 

Minoritenplatz 5 

1010 Wien 

 

 

Sehr geehrter Herr Bundesminister! 

 

 

Wir haben uns mit dem Ersuchen um Beantwortung ergänzender Fragen zur 

Schließung der VS Sörg (welche am 07.11.2022 als erste Volksschule Kärntens in die 

UNESCO-Schulen Österreichs aufgenommen wurde) an die Frau Bildungsdirektorin 

von Kärnten, HR Mag. Penz, gewandt. 

 

Die Antworten zu den Fragen wurden gem. E-Mailverkehr mit der Bildungsdirektorin 

HR Mag. Penz bzw. ihrem Sekretariat zwar der Markgemeinde Liebenfels übermittelt 

(diese waren dort bei der Rückfrage aber weder dem Amtsleiter noch dem Sekretariat 

bekannt), jedoch erhielten wir selbst dazu bisher keine dbzgl. Informationen. 

 

Weiters wurde ein bereits vereinbarter Gesprächstermin kurzerhand von der Frau 

Bildungsdirektorin HR Mag. Penz abgesagt, mit dem Hinweis, dass eine Besprechung 

mit dem Herrn Bürgermeister, NRAbg. Köchl in der Bildungsdirektion stattgefunden 

habe und sich GR Wipperfürth in seiner Rolle als Gemeinderat der Marktgemeinde 

Liebenfels daher in sämtlichen Fragen an den Herrn Bürgermeister wenden soll. 

 



Dies haben wir darauf hin auch getan (siehe beiliegendes Schreiben). 

 

Da wir von der A-L jedoch hier der Ansicht sind, dass ein Bürgermeister einer 

Gemeinde grundsätzlich nicht die richtige Ansprechperson in schulspezifischen und 

rechtlichen Fragen zur Bildung ist und die für das Bundesland Kärnten zuständige 

höchste Bildungsinstitution keine Auskunft erteilen will bzw. kann, erlauben wir uns, 

Sie Herr Bundesminister um Beantwortung nachstehender ergänzender Fragen zur 

Schließung der VS Sörg zu ersuchen: 

 

1) Wurde durch die Marktgemeinde Liebenfels in Umsetzung des GR-Beschlusses 

vom 26.05.2021 bereits ein Antrag beim Land bzw. der Bildungsdirektion 

Kärnten zur Schließung der VS Sörg eingebracht? 

 

2) Besteht die rechtliche Möglichkeit der Weiterführung der VS Sörg als 

Expositurklasse(n) der VS Liebenfels? Wenn ja, welche Maßnahmen wären 

diesbezüglich wahrzunehmen? 

 

3) Besteht die rechtliche Möglichkeit der Weiterführung der VS Sörg als 

dislozierte Schule? Wenn ja, welche Maßnahmen wären diesbezüglich 

wahrzunehmen? 

 

 

Weiters ersuchen wir um Auskunft, ob eine Schule geschlossen werden kann, wenn 

die gesetzlich vorgesehene Mindestschüleranzahl „eingehalten“ wird oder ob 

diejenigen Gemeinderäte, welche die Schließung zu einem Zeitpunkt beschlossen 

haben, in welchen die Mindestschüleranzahl gegeben war, gegen gesetzliche 

Bestimmungen verstoßen? 

 

 

 

Für die A-L: 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

(GR Harry Wipperfürth) 

 

1 Beilage: 

Ersuchen um Beantwortung durch den Herrn Bgm. 


